
 視覚障がい者と盲導犬育成事業講話が行われました 

 

２０２５．５．１３ 

５月１３日（火）福祉系列と１年生（産業社会と人間）合同で【いばらき盲導犬協会】より水谷 由美様

と候補犬のルイスさんに来校していただき、視覚障がい者と盲導犬育成事業についての講話を行っていた

だきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●全国で活躍する盲導犬の数や茨城県で活躍する盲導犬の数が想像していたよりも少なくて１年生は驚い

ている様子でした。また盲導犬は知っていても他の介助犬については詳しく知らない生徒が多いため、水

谷さんのお話を興味深く聴講していました。 

福祉系列の生徒たちは事前に学習していたので、頷きながら水谷さんのお話を真剣にメモを取っている姿

が印象的でした。また、補助犬のマークをどこで見たことがあるか等、お互いに話し合っている様子もあ

りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●アイマスクをして実際に訓練犬であるルイス君と歩行をさせていただく時間を設けていただきました。 

 知識はあっても実際に訓練犬と歩行するのは初めての生徒たちです。ルイスさんの          を踏んでしまわな

いだろうか、ぶつからないだろうかと心配しているような表情や声が聞こえてきましたが、ルイス君は

堂々と歩いてくれました。体験した生徒たちからは「最初は怖かったけれど、ルイスさんが隣にいてくれ

て安心できた。」「障がいを持つ方や盲導犬ユーザーの方へ正しい知識を持って自分たちに出来ることは

何か考えていきたい。」「貴重な経験をさせていただいて、視覚障がい者や支援者についてもっと学びたい

と感じた。」等、体験から学びが深まったようでした。 


